

DISCOURS VŒUX DU 13/01/2023

Mesdames, Messieurs,

Monsieur le 1^{er} Vice-Président de la Communauté de Communes Bugey Sud, Cher Régis,

Mesdames, Messieurs les Elus,

Chères Massignolantes, Chers Massignolants,

Bienvenue à toutes et à tous à ce rendez-vous traditionnel auquel vous nous faites l'amitié de participer ce 13 janvier 2023 dans notre salle des fêtes communale.

Après deux années consécutives d'absence des vœux liée à la pandémie COVID, nous voilà enfin réunis.

En mai 2020, je suis devenu le 20^{ème} maire de notre commune de MASSIGNIEU DE RIVES, moi le bugiste d'adoption.

C'est avec un peu d'émotion que je m'adresse à vous ce soir mais aussi avec une certaine fierté d'avoir pris la direction de notre village.

Un village rural rempli d'atouts où je souhaite remettre « l'église au cœur du village ». En ces temps incertains, il convient de porter des idées de bon sens, préserver et transmettre ce que nous avons reçus en héritage, en quelque sorte réparer la France qui est si mal menée et salie depuis quelques années.

Cette cérémonie reste avant tout une grande réunion de village, essentielle parce qu'elle vous permet aussi de vous rencontrer : chacun peut retrouver ses amis, ses voisins, découvrir de nouvelles têtes. Ces traditionnelles cérémonies ont une véritable fonction de

convivialité et confirment notre appartenance à une même communauté de vie.

Je place cette cérémonie des vœux sous le signe de l'hommage : hommage à celles et ceux qui, inlassablement, malgré les difficultés et les vents contraires, tissent dans leur domaine d'activité du lien humain ; je veux parler, bien sûr, des acteurs de la vie locale, les membres des associations en particulier notre foyer des jeunes et les membres de la vie économique.

Hommage à celles et ceux qui font œuvre sur notre Commune : nos employés communaux Françoise, Christine, Rachel, Annie, Fabienne, Nadine, Fabrice et Serge pour leur travail consciencieux, chacun dans leur domaine, au service de notre collectivité. Ils forment une équipe sérieuse, dévouée et disponible. Même si parfois j'entends ça et là des critiques ou réflexions à leur égard : je connais et j'apprécie leur professionnalisme et leur sens du service.

Hommage à nos enseignants Virginie, Edwige, Thierry qui apportent beaucoup de compétence à notre école communale, leur pierre à l'édifice si précieux de l'émergence des citoyens de demain, sachant que l'éducation est le fondement de notre société. Les effectifs de notre école sont stables avec un enseignement de qualité pas toujours reconnu par l'éducation nationale qui n'apporte pas suffisamment les moyens nécessaires à nos écoles rurales au profit de zones prioritaires d'éducation qui sont un réel échec.

Hommage aux services tourisme et voirie de la communauté de communes Bugey Sud avec qui nous entretenons de bonnes relations pour avancer ensemble sur des dossiers stratégiques pour notre territoire avec un remerciement plus particulier à Régis CASTIN. Même si l'échelon intercommunal est souvent ignoré et critiqué par nos concitoyens, il est désormais indispensable de collaborer ensemble

notamment pour les compétences tourisme, déchets, voirie, mobilité et le dernier en date l'eau et l'assainissement avec une prise de compétence compliquée au premier janvier 2023.

Hommage à celles et ceux qui par leur implication sous quelque forme que ce soit ont participé à ce travail collectif pour notre Commune, je veux parler des Conseillers Municipaux.

Ensemble nous avons décidé et mis en œuvre tout ce qui nous a semblé nécessaire au bien-être de la Commune ; ensemble nous nous sommes préoccupés à ce que tous Massignolantes et Massignolants trouvent dans leur Commune des raisons de bien vivre.

J'entends encore trop souvent des remarques négatives sur notre village. J'invite ces personnes qui sont régulièrement dans la critique à s'investir dans les projets communaux et à comprendre comment fonctionne une commune. Le maire d'une commune rurale est souvent livré à lui-même avec des états d'âme et doit régulièrement se transformer en couteau « Suisse ».

Chacun ressent ce qui lui manque plutôt que ce qu'il a. Depuis quelques années, la méfiance s'est transformée en défiance et cette défiance s'installe. La société est éruptive.

En tant que Maire, nous sommes les premiers fantassins de l'Etat mais aujourd'hui, nous sommes incapables d'apporter des réponses concrètes à nos citoyens. Cette fonction soumet ceux qui l'endossent « à une tension permanente ». Ils doivent faire face à des administrés qui demandent à ce que l'on satisfasse d'abord « leurs intérêts particuliers », des « technocrates » qui ont le doigt sur « la calculette » et un état qui « se désengage » faute d'argent. Le président de la République nous flatte dans ses vœux en exprimant « ses pensées chaleureuses aux Maires de France qui sont les piliers de la république,

du quotidien et des territoires. Les piliers sont en train de perdre leurs bases fondatrices et ils vacillent ».

Et pourtant, la commune est la cellule de base de notre démocratie locale. C'est l'entité locale par excellence, celle des bons et des mauvais jours, celle à laquelle s'identifient nos concitoyens.

Revenons à présent à notre Commune sur ce qui a été fait depuis le début de ce mandat et sur les projets à venir :

CE QUI A ETE FAIT :

- Achèvement de la rénovation du deuxième appartement rue du Chatenay (ancienne appartement CASIMIR) réfection de la cour et des abords.
- Acquisition de la Grange JARRY rue de Chatenay
- Rénovation complète de l'ancienne poste en un logement d'habitation de type 3 avec réfection des abords, de la place et plantation de végétaux. (Subvention du département)
- Aménagement du cimetière du haut avec la construction d'un mur de soutènement et réalisation de marches.
- Réfection complète du four communal situé rue du Chatenay
- Réfection de la toiture du local foot
- Réfection de la salle du conseil
- Aménagement et agencement de la cantine
- Acquisition d'un véhicule léger pour les adjoints techniques
- Poursuite de l'élaboration du PLU communal
- Création d'un réseau d'assainissement collectif au hameau de SILLINS, reprise et mise en conformité du réseau d'eaux pluviales

- Travaux de mise en conformité d'une canalisation d'eaux pluviales au hameau de Rives
- Aménagement de l'esplanade à la base de loisirs, plantation d'arbres et végétaux
- Installation d'un store de protection pour la terrasse de la capitainerie afin d'exploiter l'établissement sur une plus longue période.
- Aménagement de la traversée de VIA RHONA sur la RD et prolongement d'une voie cyclable le long du port, financés par la Communauté de Communes Bugey Sud.
- Réfection du chemin de Glaise
- Création d'une bibliothèque municipale salle de la marée qui sera ouverte à compter du vendredi 20 janvier prochain
- Acquisition de radars pédagogiques

PROJETS A VENIR :

- Changement de l'ensemble des menuiseries extérieures de l'école
- Changement du système de chauffage de l'école et de la mairie
- Réhabilitation en maison d'habitation de la grange JARRY
- Poursuite et approbation du PLU Communal
- Coupe de la peupleraie des Brotteaux d'une surface de 9 hectares et replantation
- Réfection du chemin de CHILOUP (1^{ER} semestre 2023)
- Aménagement d'une plateforme sous la salle des fêtes pour l'installation de distributeurs de pizzas, pain et boissons

- Réhabilitation de la capitainerie en partenariat avec la CNR et aménagement des abords.
- Etude sur le désenvasement du port de plaisance et des abords du camping du Lit au Roi
- Etude et réflexion sur l'Aménagement d'un bassin de rétention afin de canaliser les eaux de toits et ruissellements au hameau de rives afin de sécuriser les habitations en cas de crues du Rhône suite au rapport obtenu par le Syndicat du Haut Rhône et réalisé par un bureau d'études.

Je rebondis sur ces deux derniers points pour vous dire mon inquiétude sur l'aménagement des infrastructures du Haut Rhône et du canal de dérivation où l'état, la CNR et le SHR se désengagent délibérément en laissant seules les petites communes gérées ce gigantesque chantier.

Plutôt que de rester les bras croisés et de ne rien faire face à ces problèmes environnementaux, la Communauté de Communes BUGEY SUD, les communes de Massignieu-de-Rives, Murs et Gélignieux et Bregnier-Cordon ont décidé de porter une maîtrise d'ouvrage commune afin de réaliser un état des lieux précis pour trouver des solutions durables.

Tous ces projets ne pourront être réalisés que grâce à une gestion rigoureuse de nos finances communales, à l'obtention de diverses subventions et avec le maintien des recettes fiscales. Concernant ce dernier point, une grosse inquiétude plane sur la compensation suite à la suppression de la taxe d'habitation.

Avant de conclure, j'aimerais vous rappeler que tous, vous, nous, citoyens et élus, devons prendre conscience, très vite, des enjeux financiers, environnementaux et écologiques des années à venir.

Chaque année est marquée par des perspectives et des événements heureux ou malheureux, des douleurs et des bonheurs, ressentis personnellement ou collectivement. Cette cérémonie est l'occasion de nous souhaiter l'énergie, la force et l'enthousiasme nécessaires pour transformer nos vœux en réalités. S'il me fallait n'en formuler qu'un cette année, je l'emprunterai à ce proverbe africain « Seul on va plus vite, ensemble on va plus loin ».

Je tiens à souhaiter à chacun et chacune, une bonne santé et une bonne et heureuse année 2023. Si ce n'est la réussite, qu'elle nous permette de redécouvrir les vraies valeurs des relations humaines et les bonheurs simples du quotidien.

Merci de votre attention.

Je laisse la parole à Régis CASTIN.

Je vous invite à partager un petit moment de convivialité, bonne soirée à tous.